
O ex-deputado federal Léo 
Moraes (Podemos) lidera a dis-
puta pela prefeitura de Porto Ve-
lho com 54,3% das intenções de 
voto, segundo pesquisa Futura 
Inteligência, encomendada pela 
empresa 100% Cidades, divulga-
da nesta segunda-feira, 21.

A ex-deputada federal Maria-
na Carvalho (União Brasil) apa-
rece com 36,8% das intenções de 
voto. Os eleitores que afi rmam 
votar branco ou nulo somam 3%, 
e 5,9% dizem que não sabem ou 
não quiseram responder.

A pesquisa foi registrada no 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE) 
como RO-04144/2024 e realizou 
600 entrevistas entre os dias 15 e 
17 de outubro. A margem de erro 
é de 4 pontos percentuais para 
um nível de confi ança de 95%.

Pesquisa Futura de Porto Ve-
lho

Léo Moraes: 54,3%
Mariana Carvalho: 36,8%
Ninguém/Branco/Nulo: 3%
NS/NR/Indeciso: 5,9%

Pesquisa de votos válidos
Léo Moraes: 59,6%
Mariana Carvalho: 40,4%
Pesquisa espontânea
Léo Moraes: 51,2%
Mariana Carvalho: 34,1%

Léo Moraes tem 54,3% e Mariana Carvalho 
36,8%, no segundo turno em Porto Velho

Ninguém/Branco/Nulo: 3,9%
Outros: 0,8%
NS/NR/Indeciso: 10,0%
 

FONTE: EXAME

Os eleitores que afi rmam votar branco ou nulo somam 3%, e 5,9% di-
zem que não sabem ou não quiseram responder
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Sílvia Cristina comemora aprovação de lei que destina 30% do 
valor de multas sanitárias ao tratamento do câncer

A deputada federal Sílvia Cristina 
comemorou a aprovação na Comissão 
de Finanças e Tributação da Câma-
ra dos Deputados, do Projeto de Lei 
2513/23, de sua autoria e do deputado 
Weliton Prado (SD-MG), que assegu-
ra a destinação de 30% dos recursos 
provenientes de multas por infrações 
sanitárias para prevenção, diagnóstico 
e tratamento do câncer no país. A me-
dida terá validade de cinco anos após 
aprovada.

“É uma grande vitória, temos que 
comemorar mais esse passo impor-
tante que conseguimos, resultado de 
muita luta e de convencimento dos 
parlamentares acerca da importância 
de assegurar mais esse recurso para 
fortalecer o orçamento para assistên-
cia e tratamento do câncer”, destacou 
a deputada.

O projeto acrescenta a medida à Lei 
de Infrações à Legislação Sanitária, 
que atualmente já prevê a destinação 

Deputada Silvia Cristina (PP/RO)

Mariana Carvalho reafi rma compromisso que vai fazer concurso pú-
blico para Saúde, Educação e demais setores da repartição pública

de multas ao Fundo Nacional de Saú-
de, que é o órgão gestor dos recursos 
fi nanceiros do Ministério da Saúde.

Agora, o Projeto de Lei 2513/23 

será analisada na Comissão de Cons-
tituição e Justiça e de Cidadania, e em 
seguida será encaminhada para apre-
ciação do Senado.

“A candidata a prefeita de Porto 
Velho pelo União Brasil, fi rmou com-
promisso também durante o Debate 
da SIC TV, que vai fl exibilizar o ponto 
eletrônico”

Um dos destaques mais importan-
tes da candidata a prefeita Mariana 
Carvalho, pelo União Brasil, durante o 
Debate da SIC TV, realizado na noite 
do último sábado, foi o compromisso 
fi rmado de Mariana Carvalho na re-
alização de concurso público para a 
Saúde, Educação e demais setores da 
repartição pública. “O ponto eletrôni-
co também vai ser reavaliado, darei 
fl exibilidade, pois entendo que um 
professor, por exemplo, não trabalha 
somente quando estar dentro de uma 
sala de aula”, disse.

Muito bem avaliada quanto a pos-
tura, fi rmeza e reais propostas para 
Porto Velho, Mariana garantiu que 
assim que assumir a prefeitura de Ca-

pital, a partir de janeiro do ano que 
vem dará andamento para o concurso 
público. Na área da Saúde, o concurso 
público também será feito, afi rma Ma-
riana Carvalho.

Como exemplo, Mariana Carvalho 
destacou que com a criação do Hos-
pital Municipal, projeto já em anda-
mento na atual administração do pre-

feito Hildon Chaves com recursos já 
enviados pela candidata ainda como 
deputada federal. “Será necessário a 
realização urgente de concurso pú-
blico, para não sobrecarregar os ser-
vidores estatutários e principalmente 
aumentar o quadro de profi ssionais 
qualifi cados para maior qualidade no 
atendimento”, disse.
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Em busca de promover a qualifi -
cação profi ssional e facilitar o aces-
so ao mercado de trabalho para os 
jovens, a deputada estadual Ieda 
Chaves (União Brasil) apresentou 
três indicações ao governo de Ron-
dônia. As propostas visam levar 
escolas móveis de Informática, Me-
cânica de Motocicletas e Imagem 
Pessoal ao Residencial Cristal da 
Calama, em Porto Velho.

As indicações (8437/2024, 
8438/2024 e 8439/2024) solicitam 
que o Instituto Estadual de Desen-
volvimento da Educação Profi ssio-
nal de Rondônia (Idep), disponibi-
lize os cursos para os moradores da 
região. As demandas foram apre-
sentadas pela liderança local e tam-
bém presidente da Associação de 
Moradores e Amigos do Cristal da 
Calama (AMACC), Dúlia Passos.

“A capacitação profi ssional é 
uma ferramenta essencial para a 
inserção de pessoas no mercado de 
trabalho, oferecendo a oportunida-
de de uma formação prática e espe-
cializada, voltada para uma área de 
crescente demanda no mercado”, 

Ieda Chaves indica a realização de cursos de capa-
citação aos moradores do Cristal da Calama

Entrega do insumo vai melhorar a fertilidade do solo e aumentar a 
produção agrícola na região.

destacou Ieda Chaves nos docu-
mentos. 

Os cursos, segundo a parlamen-
tar, possibilitarão aos participantes 

adquirir conhecimentos técnicos 
que poderão ser aplicados tanto 
na obtenção de empregos formais 
quanto na geração de renda autôno-
ma. “Além disso, o projeto contribui 
para a redução da vulnerabilidade 
social, criando oportunidades reais 
de desenvolvimento pessoal e pro-
fi ssional para os moradores”, com-
pletou.

Compromisso
De acordo com a Lei Comple-

mentar 908/2016, que criou o Idep, 
o Instituto tem como objetivo a 
formação do indivíduo para o uni-
verso laboral, por meio de processo 
de ensino e aprendizagem que lhe 
oportuniza a apreensão de conheci-
mentos e habilidades para permitir 
o exercício das profi ssões técnicas.
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Dra. Taíssa reforça a importância do Outubro Rosa 
na conscientização sobre o câncer de mama

O mês de outu-
bro marca uma das 
campanhas de saú-
de mais importantes 
do ano: o Outubro 
Rosa, que tem como 
objetivo conscienti-
zar a população so-
bre a prevenção e o 
diagnóstico precoce 
do câncer de mama. 
A deputada estadual 
Dra. Taíssa Sousa 
(Podemos), mem-
bro da Comissão de 
Saúde da Assem-
bleia Legislativa de 
Rondônia, reforça 
o signifi cado dessa 
mobilização, desta-
cando que o com-
bate ao câncer de 
mama depende de 
informação, cuida-
do e acesso aos exa-
mes preventivos. “O 
Outubro Rosa é um 
movimento essen-
cial que visa alertar 
as mulheres e a so-
ciedade como um 
todo sobre a impor-
tância da prevenção. 
Quanto mais cedo o 
câncer de mama é 
detectado, maiores 
são as chances de 
cura, o que torna o 
autoexame e a ma-
mografi a medidas 
fundamentais”, afi r-
ma a deputada. 

De acordo com o 
Instituto Nacional 

de Câncer (INCA), 
o câncer de mama é 
o segundo tipo mais 
comum entre as 
mulheres no mun-
do, e a principal 
arma para comba-
tê-lo é o diagnóstico 
precoce. A depu-
tada destaca que o 
outubro rosa não é 
apenas um mês de 
campanhas visuais 
ou eventos, mas sim 
uma oportunidade 
para incentivar o 
acesso a informa-
ções e serviços de 
saúde. “A conscien-
tização gerada pelo 
Outubro Rosa pre-
cisa ser constante 
e abrangente, para 
que todas as mulhe-
res saibam onde e 
como buscar aten-
dimento”, acrescen-
ta.

Dra. Taíssa en-
fatiza que, além de 
realizar o autoe-
xame, é necessá-
rio garantir que o 
acesso aos exames 
de mamografi a e 
acompanhamento 
médico esteja dis-
ponível para todas 
as mulheres, espe-
cialmente aquelas 
que vivem em áre-
as mais afastadas 
ou com recursos 
limitados. “Nosso 

Campanha também é um momento para promover o diálogo 
aberto sobre a saúde da mulher.

papel, enquanto re-
presentantes da po-
pulação, é lutar para 
que essas mulheres 
recebam o cuidado 
e o tratamento que 
precisam, o que in-
clui fortalecer a rede 
pública de saúde e 
garantir a realização 
de exames preventi-
vos”, explica a par-
lamentar.

A campanha do 
Outubro Rosa tam-
bém é um momen-
to para promover o 
diálogo aberto sobre 
a saúde da mulher 
e a necessidade de 
quebrar tabus em 
torno do câncer de 
mama. “Queremos 
que as mulheres se 
sintam seguras e 
acolhidas para cui-
dar da própria saú-

de. Não devemos ter 
medo de falar sobre 
o câncer de mama, e 
sim, de não buscar a 
prevenção”, conclui 
Dra. Taíssa.

Ao fi nal de mais 
um Outubro Rosa, 
a deputada reafi rma 
o compromisso com 
a saúde da mulher, 

lembrando que o 
cuidado e a preven-
ção não devem ser 
limitados a um mês 
específi co. A luta 
contra o câncer de 
mama é diária, e as 
políticas públicas 
precisam acompa-
nhar essa urgência 
durante todo o ano.
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O deputado es-
tadual Cirone Dei-
ró (União Brasil) 
enviou  documento 
aos senadores ron-
donienses Confúcio 
Moura (MDB), Jai-
me Bagattoli (PL) 
e Marcos Rogério 
(PL), solicitando 
agilidade na apro-
vação de  projeto de 
lei que permitirá às 
prefeituras fi scalizar 
as empresas respon-
sáveis pela conces-
são do fornecimento 
de energia elétrica. 
O projeto foi apro-
vado pela Câmara 
dos Deputados no 
último dia 17 de ou-
tubro e busca  asse-
gurar a proteção dos 
consumidores.

Cirone Deiró re-
conheceu o avanço 

que representa a 
aprovação do proje-
to na Câmara, que 
permitirá aos muni-
cípios desempenhar 
um papel ativo na 
fi scalização, desde 
que haja a manifes-
tação da prefeitura 
e a assinatura de um 
contrato de metas 
com a empresa de 
energia. Segundo o 
parlamentar, essa 
iniciativa abrirá no-
vas possibilidades 
de atuação em defe-
sa dos consumidores 
em Rondônia.

A situação em 
Rondônia é preo-
cupante, já que a 
Energisa, empresa 
concessionária, tem 
acumulado uma sé-
rie de reclamações 
referentes a inter-

Cirone Deiró pede agilidade na aprovação de nova lei 
de fi scalização das empresas de energia elétrica

Acidente ocorreu no cruzamento das ruas Alexandre Guima-
rães e Nicarágua, no bairro Nova Porto Velho

Governo de Rondônia disponibiliza tratamento 
para câncer de mama em homens

A chegada do 
“Outubro Rosa” re-
mete, de imediato, 
aos cuidados contra 
o câncer de mama. 
O que muitos não 
sabem, entretan-
to, é que a doença 
não atinge apenas 
as mulheres, mas 
também os homens. 
Segundo o Instituto 
Nacional de Câncer 
(Inca), os casos de 

rupções no forneci-
mento de energia. 
O deputado alertou 
que essa realidade 
afeta diretamente a 
rotina de trabalho 
de indústrias, avi-
ários e frigorífi cos, 
atividades que de-
pendem de um for-

necimento regular e 
confi ável de energia 
elétrica.

“A partir da 
aprovação dessa lei 
pelo Senado, o con-
sumidor terá nas 
prefeituras um alia-
do para assegurar a 
qualidade dos servi-

ços de fornecimento 
de energia elétrica”, 
concluiu Deiró, en-
fatizando a impor-
tância da colabora-
ção entre as esferas 
de governo para me-
lhorar a qualidade 
do serviço prestado 
à população.

câncer de mama em 
homens represen-
tam cerca de 1% do 
total de ocorrências. 
O governo de Ron-
dônia está prepara-
do para atender os 
homens acometidos 
com a doença.

As indicações em 
caso de suspeita dos 
nódulos são: pro-
curar uma Unida-
de Básica de Saúde 

(UBS) mais próxi-
ma de onde reside 
e a pessoa atendida 
será encaminhada 
à fi la da regulação 
para consulta com 
um especialista. O 
diagnóstico é feito 
através de uma ma-
mografi a, e caso seja 
necessário, será fei-
to uma biópsia para 
identifi car o tipo do 
tumor.

DIAGNÓSTICO 
E PREVENÇÃO
A doença se de-

senvolve nos ho-
mens basicamente 
da mesma forma 
que nas mulheres, 
com nódulos palpá-
veis na mama ou na 
axila. Outros sinto-
mas observáveis são: 
alteração na pele, 
aumento unilateral 

do volume mamá-
rio, além de secre-
ção sanguinolenta. 
O tratamento pode 
se estender, depen-
dendo do estágio 
do tumor, podendo 
ser necessário o uso 
de quimioterapia e 
radioterapia ou pro-
cedimento cirúrgico 
radical, levando até 
à retirada da mama, 
caso necessário.
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Laerte Gomes garante R$ 1 milhão para custeio 
de cirurgias eletivas em Urupá

ESTADO DE RONDÔNIA
PREFEITURA MUNICIPAL 
DE ALTO PARAÍSO - RO

TERMO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO
DISPENSA DE LICITAÇÃO ELETRÔNICA n° 017/2024

O Prefeito Municipal de Alto Paraíso/RO adjudica e homolo-
ga a despesa por meio de Dispensa de Licitação, nos termos do 
art. 75, inciso II, da Lei nº. 14.133/21, referente ao Processo 
Administrativo nº. 3046/2024, cujo objeto é a: “CONTRATA-
ÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM PRESTAÇÃO 
DE SERVIÇO TÉCNICO EM EXAMES CITOPATOLÓGI-
CO. No valor global de R$ 32.400,00 (trinta e dois mil, e qua-
trocentos reais). Em favor da Empresa: C. O. SCHLOSSER 
DA SILVA EIRELI – CNPJ Nº 03.490.305/0001-17.

Alto Paraíso – RO, 21 de outubro de 2024.

H O M O L O G A D O
NA FORMA DA LEI

JOÃO PAVAN
Prefeito Municipal

Documento assinado eletronicamente

Parlamentar atendeu solicitação do prefeito prefeito Célio 
Lang com apoio do vereador eleito Lourival.

O recurso orçado 
em R$ 1 milhão, que 
já está empenhado, 
foi alocado por meio 
de emenda parla-
mentar destinada 
pelo líder do governo 
na Assembleia Legis-
lativa, deputado es-
tadual Laerte Gomes 
(PSD).  

“Isso é resultado 
do nosso alinhamen-
to com o prefeito, 
Célio Lang e também 
com o apoio do nosso 
vereador eleito Lou-
rival. Essa demanda 
atende a necessidade 
da atenção básica de 
saúde de Urupá, que 
já espera por isso há 
algum tempo”, res-
saltou Laerte Gomes.

De acordo com o 

deputado, por se tra-
tar de cirurgias que 
não são consideradas 
de urgência, o médico 
agenda o dia e o horá-
rio para a realização 
conforme mapa ci-
rúrgico do hospital e a 
ocasião mais propícia, 
levando em conside-
ração o quadro clínico 
de cada paciente.

“E isso resulta na-
quilo que nós mais 
desejamos, o fi m das 
intermináveis fi las de 
espera e a incerteza 
do paciente que fi ca 
sem saber quando seu 
sofrimento vai ter fi m. 
Gestão em saúde é 
isso, cuidar de pesso-
as”, concluiu o depu-
tado.

Recuperação de pontilhão entre Izi-
dolândia, distrito de Alta Floresta, e 
RO-490 é pedido por Cláudia de Jesus

A deputada esta-
dual Cláudia de Jesus 
(PT) apresentou uma 
indicação solicitando 
a recuperação de um 
pontilhão de madei-
ra, com cerca de 9 
metros, localizado no 
trecho não pavimen-
tado da RO-135, entre 
o distrito Izidolândia, 
em Alta Floresta do 
Oeste, e o trevo da 
RO-490. 

A parlamentar 
destaca a importân-

cia da obra para a 
segurança no tráfe-
go, especialmente em 
períodos de chuva, 
e para o desenvolvi-
mento econômico da 
região, que depende 
do escoamento da 
produção agrícola fa-
miliar.

“Estamos compro-
metidos com a me-
lhoria das estradas e 
rodovias de Rondônia 
para garantir um trá-
fego mais seguro e efi -

ciente, benefi ciando 
diretamente a popu-
lação local”, afi rmou 
Cláudia de Jesus. 

A recuperação do 
pontilhão também é 
vista como essencial 
para facilitar o aces-
so de moradores de 
áreas remotas, além 
de promover o cres-
cimento do agronegó-
cio e da agricultura fa-
miliar, gerando mais 
oportunidades para a 
comunidade.
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A Polícia Federal, em conjunto 
com o Grupo de Atuação Especial 
de Defesa do Patrimônio Público e 
Combate à Corrupção do Ministé-
rio Público de Rondônia (GAEC), 
defl agrou nesta terça-feira (22) a 
Operação Ben-Hur, para apurar 
possível fraude na contratação, re-
alizada no ano de 2021, de serviços 
de locação de veículos para atender 
às Polícias Civil, Militar, Técnico-
-Científi ca e Corpo de Bombeiro 
Militar, pela Secretaria de Estado 
da Segurança, Defesa e Cidadania 
de Rondônia (Sesdec). 

As investigações indicam irre-
gularidades como a ausência de 
licitação pública, possível conluio 
entre gestores da Sesdec e repre-
sentantes da empresa contratada, 
bem como direcionamento na es-
colha das empresas participantes 
do processo.

A investigação teve início a partir 
de notícia-crime encaminhada ao 
Ministério Público Estadual, apon-
tando supostas irregularidades na 
adesão de uma ata de registro de 
preços do estado do Maranhão, re-
alizada sem a devida publicidade e 
em prejuízo ao caráter competitivo 
do certame.

Durante as apurações, foram co-
letados indícios de que os veículos 
locados não atendiam às especifi -
cações contratuais e não possuíam 
itens básicos de uma viatura poli-
cial, tal como girofl ex, sirene e rá-
dio, acarretando prejuízo ao erário.

O contrato, inicialmente previs-
to para atender às necessidades da 

Contrato de aluguel de viaturas pela Sesdec de mais de 
R$ 30 milhões é alvo de operação da PF e MP

As investigações indicam irregularidades como a ausência de licita-
ção pública

Sesdec por apenas um ano, acabou 
sendo prorrogado sucessivamente 
e acarretou no pagamento de apro-
ximadamente R$ 33 milhões.

Ao todo, foram cumpridos nove 
mandados de busca e apreensão 
em endereços ligados à empre-
sa contratada e aos investigados 
em Porto Velho e Belém/PA, com 
o intuito de reunir elementos que 
possam subsidiar a investigação. A 
ação conta com o apoio técnico do 
Tribunal de Contas de Rondônia, 
que auxiliará na análise dos docu-
mentos e materiais apreendidos.
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Após ameaças de facção de tomar residências para 
membros, PM monta operação no condomínio popular

Equipes da PM 
ocuparam na noite 
desta segunda-feira 
(210, o residencial 
Pró-Moradia Les-
te I, na rua Osvaldo 
Ribeiro, bairro So-
cialista, onde uma 
facção criminosa 
idealizou o plano de 
tomar residências 
de moradores para 
repassar aos seus 
membros. A PM re-
cebeu informações 
que há alguns dias as 
casas desocupadas 
estavam sendo mar-
cadas com nomes Polícia atendeu chamado dos moradores

de criminosos. Já os 
donos das ocupadas 
recebiam ameaças 
para saírem do local, 
que seria ocupado 
pelo bando.

Na noite desta 
segunda, equipes da 
Prefeitura e da PM 
investigaram a de-
núncia e foram de 
casa em casa para 
confi rmar se os imó-
veis estavam ocupa-
dos pelos moradores 
benefi ciados. Uma 
pessoa foi presa, mas 
não há a informação 
sobre o motivo.

Mulher morre após grave acidente 
com moto na estrada da Penal

Celiana Assunção 
de Oliveira, 36 anos, 
morreu na madru-
gada desta segun-
da-feira (21), após 
um grave acidente 
na estrada da Pe-
nal, bairro Flodoal-
do Pontes Pinto, na 
zona norte de Por-
to Velho. Um rapaz 
que estava com ela 
em uma moto, iden-
tifi cado como João 
Vitor, teve sérios fe-
rimentos e está in-
ternado no pronto-
-socorro João Paulo 
II. A PM pouco sou-
be informar sobre 
as circunstâncias da 
morte de Celiana, 
uma vez que não 
houve testemunhas. 

A mulher morreu na 
policlínica Ana Ade-
laide.

A ocorrência diz 
que a PM foi veri-
fi car um acidente 
envolvendo duas 

motos, mas que che-
gando ao local não 
encontrou nem as 
motos ou vítimas.

Celiana trabalha-
va na empresa Casa 
do Tambaqui.

Envolvido no assassinato de 
empresário no mercado do 
Km-1 é preso na capital

Erivelto Gonza-
ga de Paula, foi preso 
pela Polícia Civil, na 
manhã desta terça-
-feira (22), apontado 
como um dos autores 
da morte do comer-
ciante Emanuel Ema-
nuel Barbosa Régis, 
assassinado a tiros, 
dentro de um box do 
Mercado do Km-1, na 
região central de Por-
to Velho. O acusado 
foi preso em uma casa 
no bairro Castanheira, 
zona Sul. Uma moto-
cicleta, que teria sido 
usada no crime foi 
apreendida pela Polí-
cia.

A vítima estava 

trabalhando dentro 
do box, quando dois 
homens chegaram no 
local e atiraram várias 
vezes, matando o co-
merciante na hora.

Horas antes do cri-
me acontecer, fami-
liares de Emanuel re-
ceberam informações 
de que integrantes de 
uma facção crimino-
sa estavam decidindo 
se matariam ou não 
o comerciante, que 
era pai de Williver 
Lima Regis, conheci-
do como “WL”, preso 
por envolvimento na 
morte de Rauney Jan-
der Barrozo Vieira, na 
lanchonete Subway.


